

Tohá confirmó que Chile pedirá la extradición de “Larry Changa”

El cofundador del Tren de Aragua fue detenido en Colombia y es acusado de delitos de secuestro, homicidios y armas en el territorio nacional.

Matías Gatica Lindsay

La ministra del Interior, Carolina Tohá, confirmó ayer que Chile pedirá la extradición de Larry Álvarez, alias “Larry Changa”, cofundador de la banda delictual Tren de Aragua, quien fue detenido en Colombia.

Luego que el presidente de Colombia, Gustavo Petro, confirmó el lunes la detención de Álvarez, desde la PDI dijeron que las policías chilenas participaron activamente en la aprehensión de este sujeto, puesto que era investigado por delitos cometidos en suelo nacional, por lo que se emitió una orden de captura en su contra.

Tras su detención, la ministra del Interior, Carolina Tohá, confirmó ayer a radio Universo que “vamos a pedir su extradición. Esta persona es buscada por delitos que cometió en Chile. Está acusado de delitos muy complejos y es uno de los líderes de esta banda (...) cuando entró a Chile (en 2018) no tenía anteceden-



LARRY ÁLVAREZ VIVIÓ ENTRE 2018 Y 2022 EN EL PAÍS.

tes y lo hizo legalmente. Pero cuando huyó, lo buscamos y logramos identificar que estaba en Colombia, donde pedimos ayuda a las autoridades colombianas”.

“Esta persona seguía organizando desde el exterior y esperamos que desde la cárcel no siga haciéndolo. En Chile hemos tenido operaciones tremendas de desmantelación del Tren de Aragua y avances importantes”, agregó la secretaria de Estado.

Larry Álvarez, de 47

años, es uno de los tres fundadores del Tren de Aragua. Mientras cumplía una condena en la cárcel de Torcorón, entre 2013 y 2015, se puso de acuerdo con Héctor Guerrero Flores, alias Niño Guerrero, y Johan Petrica para crear la agrupación criminal que hoy tiene presencia en diferentes países de Sudamérica.

En 2015 Álvarez se fugó de la cárcel y tres años después fue ubicado en Chile, donde entró de manera regular por el Aeropuerto de

Santiago, al parecer con una identificación falsa. Allí manejó una cafetería que operaba como fachada de una casa de apuestas en calle Teatinos y luego fue involucrado con delitos de secuestro, homicidio, porte de armas, entre otros. En 2021 se inició una investigación en su contra por ser sindicado como el líder de una de las células del Tren de Aragua en Iquique, por lo que en 2022 huyó del país por un paso no habilitado en el norte del país.

De esta manera llegó con una documentación falsa a Colombia, donde siguió coordinando las operaciones del Tren de Aragua hasta que fue detenido en una mansión que estaba construyendo en Circasia, en el departamento de Quindío.

Tohá dijo que “cuando entró a Chile no tenía antecedentes y lo hizo legalmente. Pero cuando huyó, lo buscamos y logramos identificar que estaba en Colombia, donde pedimos ayuda a las autoridades colombianas”, quienes ahora deberán responder a la solicitud de extradición. ☺